Nacional

REACCIONES EL PP CALIFICA DE "LAMENTABLE" LA NO RETRANSMISIÓN POR PARTE DE LA TELEVISIÓN VASCA ETB DE LAS PALABRAS DE DON JUAN CARLOS

IU, PNV y Batasuna critican el discurso real

Señalan que el mensaje navideño del Monarca "es el que impone el Gobierno de Aznar"

MADRID, EUROPA PRESS

El tradicional mensaje de Navidad del Rey Juan Carlos I ha dividido a los partidos políticos. PP y PSOE mostraron su coincidencia con los argumentos del Monarca que aseguró que los "fanáticos asesinos" de ETA no conseguirán acabar con la libertad y la democracia española, mientras que IU, PNV y Batasuna criticaron el mensaje del Rey, porque, en su opinión, es el discurso que impone el Gobierno de Aznar.

El Rey abogó por el fortalecimiento de los mecanismos de cooperación internacional para combatir a quienes practican el terrorismo y aislar a quienes lo apoyan. Ésta será, en su opinión, una de las consecuencias de los "espantosos atentados" del 11 de septiembre en EEUU que han abierto "una nueva etapa en la historia del mundo".

Don Juan Carlos destacó que tras estos atentados la comunidad internacional "ha mostrado de manera clamorosa su decisión de impedir que, en el futuro, puedan ejercer su tiranía quienes creen que la violencia y el terror son instrumentos válidos para imponer sus propias ideas y para ahogar la libertad de quienes no las comparten".

El Rey advirtió a los terroristas de ETA que la sociedad vasca, con el total apoyo del resto de la sociedad española, "nunca permitirá que su libertad y sus instituciones democráticas sean sustituidas por el totalitarismo excluvente y reaccionario de unos fanáticos asesinos".

Como es tradicional, Don Juan Carlos tuvo una mención especial a las víctimas del terrorismo y a sus familias, a las que dedicó un "recuerdo emocionado" y recordó que la sociedad española es "deudora de su sacrificio". Además, se refirió al "desafío creciente" que para España constituye la inmigración, al que, en suopinión, se ha de hacer frente "con fortaleza". En este punto, pidió a los españoles que se solidaricen con los inmigrantes y destacó la necesidad de potenciar "los beneficios" que entraña este fe-

"ETB, lamentable"

Desde el PP, el presidente de los populares vascos, Carlos Iturgaiz, mostró ayer su "completo acuerdo" con el mensaje del Rey, "sobre todo, cuando asegura que unos fanáticos asesinos no sustituirán la libertad y las instituciones de la sociedad vasca por el totalitarismo". En este sentido, dijo a los miembros de ETA que su futuro está en una cárcel, dentro de unos barrotes "y no hay nada que dialogar ni negociar con ellos".

Mientras, el portavoz del PP, Rafael Hernando, calificó de "lamentable" la no retransmisión por parte de la cadena autonómica del País Vasco del discurso



El Rey Don Juan Carlos, durante su discurso navideño.

 El Rey aseguró que los "fanáticos asesinos" de ETA

no conseguirán acabar con la libertad y la democracia

pronunciado por el Monarca. Apuntó que, a su juicio, el hecho de que unas palabras de "clara condena al terrorismo" hayan sido emitidas por todas las televisiones menos por ETB "evidencia la censura a mensajes de este tipo que existe en Euskadi".

El presidente de la Comisión gestora del PSE, Ramón Jáuregui, también coincidió con la reflexión realizada por el Rey sobre la necesidad de fortalecer los mecanismos de cooperación internacional, tras los atentados de EEUU, "Es importante que el terrorismo no encuentre protección en la generosidad y amplitud de la democracia", señaló. Asimismo, destacó que el Rey haya tenido un recuerdo a las víctimas del terrorismo.

Por el contrario, el coordinador general de IU, Gaspar Llamazares, lamentó que el discurso navideño del Rey ofreciese "una visión del terrorismo como guerra", compartiendo "las ideas" del presidente del Gobierno, José María Aznar, y del presidente de los EEUU. Así dijo que es el discurso "impuesto por el Gobierno del PP, el discurso del España va bien y de repetir las pobres ideas

ANDALUCISTAS

El PA destaca la referencia a la inmigración

El diputado del PA en el Congreso, José Núñez, afirmó ayer que el Rey Juan Carlos tocó en su mensaje de Navidad "las pinceladas mayores de lo que es un balance y un reto futuro", y coincidió en que la inmigración se ha convertido en un desafio para Europa.

"Nos encontramos ante un desafío europeo", dijo ayer el diputado andalucista, quien recordó que en el caso de Andalucía, que ejerce de frontera con África, "tenemos el importante desafío de ir integrando esta población que nos llega huyendo del hambre".

de política internacional que tiene Aznar". Además, subrayó la ausencia de una mención a la grave situación que vive el pueblo argentino, "un pueblo con el que España tiene fuertes compromisos y vínculos históricos, y que no recibió palabras de aliento".

También el PNV, criticó que el Monarca "comparta absolutamente la línea política del Gobierno español en lo que se refiere al fenómeno violento terrorista de ETA" que, según dijo, es "clamorosamente distinta a la que la sociedad vasca está demandando" A su entender, "el que no se esté abogando también por vías de diálogo o vías complementarias para la solución de los problemas" es "una carencia que un Rey, a estas alturas, habiendo sufrido todos la violencia, llama poderosamente la atención".

Por último, el portavoz de Batasuna, Arnaldo Otegi, afirmó que Don Juan Carlos volvió a perder una oportunidad y reiteró "otra vez lās viejas recetas y las viejas impresiones y reflexiones que hace el Estado con respecto al pueblo vasco, cifrando su discurso en términos de represión". En su opinión, el Monarca hizo un discurso muy clonado del que hace Aznar.

TRASPASO ÚNICAS COMUNIDADES CON LAS QUE AÚN NO SE HA CERRADO UN ACUERDO

Cantabria y Aragón, pendientes de las transferencias sanitarias

MADRID, EFE

Murcia, Baleares, Castilla y León y La Rioja han aceptado finalmente el traspaso de las competencias de sanidad, con lo que Aragón y Cantabria son las dos únicas comunidades con las que aún no se ha cerrado un acuerdo para las transferencias sanitarias, según de la negociación.

Las dos comunidades pendientes, Cantabria, gobernada por el PP, y Aragón, por el PSOE, continuarán hoy la negociación con el Ministerio de Hacienda.

Hasta el lunes eran seis las regiones pendientes de aceptar estas competencias, por lo que ha habido contactos hasta última hora, en que finalmente, según las mismas fuentes, se ha llegado a un acuerdo con Murcia, Baleares, Castilla y León y La Rioja.

Ese acuerdo se suma a los al-

canzados ya con Extremadura, Castilla-La Mancha, Asturias y

Fuentes de Hacienda señalaron el pasado lunes día 24 que las negociaciones continuarian "incluso el día de Navidad" si era necesario, dado que el plazo para alcanzar un acuerdo concluye hoy, día 26, fecha en la que está convocada la Comisión Mixta de Transferencias.

CATALUÑA CREE QUE ESA ETAPA SERÁ SUPERADA

Pujol ve "frenada" la recuperación nacional

El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, reconoció ayer durante el homenaje celebrado ante la tumba del presidente catalán Francesc Maciá, que "la recuperación nacional de Cataluña pasa por una etapa en la que, no solo no avanza, sino que se encuentra frenada", aunque ha expresado su confianza en que pronto pueda ser superada.

El presidente de la Generalitat señaló que después de que

Cataluña ha vivido un período en el que la recuperación nacional ha dado pasos importantes al obtener poder político y cultural, "ahora nos hallamos en una etapa diferente".

'Desgraciadamente, -dijolas cosas se consiguen ahora muy poco a poco, e incluso se puede decir que estamos frenados, pero estoy seguro, conociendo como conozco nuestra historia como pueblo, que esta etapa será superada".